



# Movimiento de la F. S. L.

## Importante asamblea de la Agrupación de Barcelona

### NUESTRA IMPRESIÓN

Estimamos esta impresión dominada por una satisfacción íntima, y es ésta: Contra un intento de desviación de nuestros principios sindicalistas revolucionarios, se ha realizado una vivísima reacción en defensa de los mismos, que pone al descubierto la importancia en que han de hallarse quienes patrocinen la empresa de operar dicha desviación.

Tal es la impresión, que se traduce en una seguridad absoluta, que hemos podido deducir de la asamblea que celebró la Agrupación Local de Barcelona y que resumimos a parte.

Queremos a través de estas líneas ofrecer a nuestros lectores, y especialmente a las agrupaciones de la F. S. L., que a día de hoy no están realmente convencidas en su totalidad, una evaluación de cuanto viene aconteciendo. Alla, quien, en estos momentos de confusión, de dudas, ante por el nihilismo, al silencio, silencio y muerte, que contribuyen a ampliar más la confusión. Alla ellos, repitimos, si estiman que la verdad y la imprecision es lo más conveniente en el momento que está la mayor utilidad y claridad debe verse nuestra posición.

Nosotros → antes de optar por lo contrario estimamos que estamos de sobera en nuestro puesto, hemos optado por establecer la más absoluta claridad. Esperábamos, para ello, la oportunidad de que tuviese un estadio apropiado, y esto ya se ha producido en la Asamblea de Barcelona, que ha servido para que se exprese la voluntad de los más militantes, plantada con firmos votos, y en los mismos firmaron sus más rotundos compromisos. De que se trate. Concretamente de esto: Se han hecho consultas encaminadas a lograr que los hombres de la F. S. L. se pronuncien por la lucha electoral. Y a más se afirma el deseo de que esa "crónica trieléa" sea tomada en consideración por las agrupaciones de la F. S. L.

V. esa consultas y esos deseos han sido recusados por la Agrupación de Barcelona, tomando el siguiente acuerdo que no ofrece ninguna clase de dudas. Los militantes de la F. S. L., que desempeñan actividades encaminadas a la lucha electoral, son incompatibles con nuestra organización. Se dirá que esto no es más que una retórica, una actitud, una postura, y es cierto. Pero es que esa ratificación era tanto más necesaria cuando tales intuiciones, esencia y base de nuestro movimiento, se pretende ponerlos en duda.

Ya lo señalan nuestras agrupaciones: El espíritu de la lucha electoral seduce a numerosos hombres, poquidomás, de nuestro movimiento. Y a ese respecto se le quiere dar voz definitiva en nuestros concilios. Era necesario provocar la manifestación precisa de esa voz, sin per ser una ingenua dimensión, por los medios para que se vera, mirando al fondo de nuestra conciencia colectiva, que ella no puede hallar eco en nosotros que, en realidad, es un clamor en el desierto. Es la impresión sacada de la reunión del domingo.

Fruto de todo, además, que las cosas se manifiestan tal como se manifiestan. Todo el movimiento gira en torno a la F. S. L., procede de una corriente revolucionaria. Si se tiene manifestación, se trata de la que se da en la F. S. L., y no la tienen dado en otra agrupación. Revisando el concepto anarcosindicalista de la Federación, se ve el concepto del partido político. El Sindicalismo rechaza al grupo como cosa de fuerza, y rechaza, igualmente, la necesidad del partido político, base del Estado como sistema de socialización. Es ésta, y nada más que eso, lo que vamos a revisar, lo que está ya revisado. El Sindicalismo, así, ha ganado una cumbre en la concepción del mundo económico y social, y desde allí, revisa al grupo anarcista y al partido político. ¿Qué se quiere ahora revisar? ¡Lo trállas! ¡Pero qué trállas!

Contra una proposición concreta, declarando incompatible con el sindicalismo, la incompatibilidad con la lucha electoral, se ha manifestado su desinformado. ¿Qué quiere decir con ello? Que se acusa a Robuste de que es la base del Sindicalismo, esto es, la acción directa. Concretamente, que se quiere la lucha electoral.

Si teste lo que se quiere revisar, en esto ya está revisado. Y no puede aceptarse. Es incompatible con nuestras ideas, con nuestra historia, con nuestro pasado, con nuestro futuro. Se equivoca el camino si se quiere lograr eso de la F. S. L., que fue creada para tener conciencia y acción sindicalista y no para huir al congreso.

Difusamente todo lo que se quería. Pero que conste: Quien posee en su posesión la intervención táctica electoral, será nuestro adversario de ideas. No cabe dentro de la Federación Sindicalista Libertaria, pues en el baluarto, la lucha necesaria para mantenerse en desacuerdo podríamos considerar nuestro afán en ideas. Y si hay duda sobre lo que decimos, no es mucho decir si afirmamos que pronto ba de salir de esa duda.

### LA ASAMBLEA

#### SE ACUERDA POR MAYORIA ABSOLUTA DECLARAR INCOMPATIBLE CON LA F. S. L. A QUIENES REALIZAN ACTIVIDADES ENCAMINADAS A LOGRAR LA INTERVENCIÓN EN LAS LUCHAS ELECTORALES

El pasado domingo, dia 14, celebró asamblea extraordinaria la Agrupación Local de la F. S. L. de Barcelona.

Esa reunión había despertado extraordinario interés, el cual se desprendió del orden del día de la reunión, y que consistió en examinar la compatibilidad o incompatibilidad de actuaciones que estén en pugna con la F. S. L.

V. efectivamente, el interés que había despertado esta reunión quedó comprobado en la misma, puesto que, si no se llegó completamente al fondo de la cuestión planteada, por falta de tiempo, las cuestiones tratadas le dan un relieve que no queremos que pase desapercibido.

Vamos a dar a la Asamblea una referencia objetiva, rigurosamente exacta, pues hoy más que nunca responder dejar las cosas en el plazo que les corresponden.

Presidió el compañero Flor, actuando de Secretario el que lo es de la Agrupación Local, compañero Vivas.

En primer lugar, el compañero Alfaroche propuso que no se permitiera la estancia en el salón ni quienes no fuesen miembros de la Federación. Se pronunció en contra López y Robuste, estimando que era suficiente con que los delegados y deliberaciones sólo interviniesen los afiliados a la Agrupación. Se acordó así, pasando lista de todos ellos, al objeto de que los no socios se situaran detrás de las sillas ocupadas por los afiliados.

Incidientemente, se planteó si debía o no considerarse afiliado a un compañero, García, que propuesto por el compañero Asumón, había sido impugnado por el Secretario de la Agrupación local. Como las causas de la impugnación estaban relacionadas con las cuestiones a tratar, se dejó para última lugar, esa cuestión, pasando a discutir el primer punto del orden del día, el cual trató de si los afiliados a la F. S. L. pueden eximirse del cumplimiento de los acuerdos de la organización.

Portales entendió que no se concibe que un afiliado se exima al cumplimiento de los acuerdos, según las aptitudes de cada uno.

Noguero cree que acaso el imperativo del momento requiere de nosotros una fuerte personalidad, lo cual sólo será posible mediante la más firme cohesión.

Marco, creyendo que precisa partir de una mayor conciencia, pide que se diga claramente el alcance que tiene esta cuestión.

Aclaró el requerimiento de Marco el compañero Vivas, diciendo que se trata del cumplimiento de acuerdos tomados con relación a los trabajos de los militantes en el orden sindical.

Se aborda francamente el problema de nuestra disciplina.

Robuste habla del concepto que tiene de la disciplina, estimando muy esencial el que ésta no impida la libertad y derecho de las minorías, considerando que éstas puedan proponer la modificación de los acuerdos con los cuales no estén conformes.

La Asamblea se pronuncia por que antes de esto se aclaré el caso Robuste.

El compañero Palmer puntualiza unas frases de Robuste, en las que éste afirmó que daba de boda a su compañera, a fin de que ésta fuese un voto más en la Federación cuando se tratara del partido sindicalista; afirma luego, que Pestana le dijo a él que no intervino en el partido citado, y que de este modo las parecían bien y otras mal. De todo ello, deduce que hay algo de cierto de todo cuanto se ha dicho.

López aduce otro caso concreto, y que se refiere a consignas que el compañero Robuste había hecho a miembros de la F. S. L. al respecto de esta cuestión. Dice, además, que el mismo compañero Pestana había sido consultado.

Roldán señala que el origen de este rumor no es el partido de Robuste, sino de electorales de la F. S. L. que se han reunido.

Intervienen Vivas y Portolés, el cual refiere a consignas que el compañero Robuste había hecho a miembros de la F. S. L. al respecto de esta cuestión. Dice, además, que el mismo compañero Pestana había sido consultado.

Alfaroche afirma que a él no se le ha consultado, pero que se ha consultado a numerosos compañeros referente al tema que nos ocupa, y bien creo que en Barcelona, parece ser con Lloret y García quienes hacen tratos de estos índole.

López interviene para decir que se ha tratado de qué tipo de cuestión, pues crece que más interesante que las suposiciones individuales, lo son las concretas de carácter general.

Robuste no estima necesario defendérselas, porque no hay acusación concreta. Ni ha su intervenido en las subdelegaciones gestoras para crear el partido sindicalista, que dice se trataba de una humorada para provocar la irritación de algunos compañeros, y señala que el origen de las frases que le atribuye Palmer no tienen el alcance que se les da.

Marco cree que debe darse por liquidado este asunto, y brinda una Comisión para requerir al compañero Pestana a que aclare su posición, ya que queda en claro la no intervención de Robuste en la cuestión del partido sindicalista. No se acepta esta proposición, y, en cambio, es leída la carta

de Vivas.

Continuación de la Asamblea

El próximo domingo, dia 21, a las cinco de la tarde, se celebrará la continuación de la Asamblea del pasado domingo.

En esta reunión se tratará ampliamente la continuación del segundo aspecto del primer punto del orden del día ya anulado, y después, sobre orientación de SINDICALISMO y actuación de su Director.

Por la importancia de esta reunión se encarezca la asistencia de todos los afiliados.

E. VIVAS

## Agrupación S. L. de Zaragoza

### AL NACER

Una labor callada, continua y perseverante ha dado como fruto la creación en Zaragoza de la Agrupación Sindicalista Libertaria. Con esta sencilla denominación queda reflejado clara y concretamente quienes somos y lo que queremos. Interpretamos un principio doctrinal cuyo valor nadie puede poner en duda aunque de él discrepe. Nós pretendemos ser los "fiéis" representantes del Sindicalismo Revolucionario, de ese Sindicalismo que gobierna con Prudhom, se robustece con las teorías de Bakunin y Kropotkin y amplia su base y toma fuerza real y potente al ser definido maravillosamente por José Martínez, pionero de bagaje histórico: tenemos una documentación en lo político, (el social) y en lo económico y esto nos da indiscutible derecho a intervenir en la vida pública.

Nuestros motivos son honrados y nobles, como clara y limpia es nuestra ejecutoria. No nos guía aparta partidista, deseo de imponer una secta más y gastar mira e infierno en la venganza de nuestros enemigos. Queremos esto para los que gustan de ensimismarse ante mitos fabulosos e ilusorios. Estando de acuerdo en la acción diaria y constructiva, galopando a limosnas de una realidad decisiva en la que se ventilan nuestros destinos, los destinos nuestros y los de los demás, porque, como no somos sectarios, reconocemos validez y personalidad a cuentas se preocupa y lucha por la emancipación de los trabajadores. Este motivo es más que suficiente para que todos ofreczcamos lo que somos y lo que valemos sin intentar por ello cobrar más contribución de tal ofrecimiento que se rá mostrado, pero si respondemos de que es algo motivo, que creemos que lo que creamos y seguimos creyendo táctica equivocada. Pese a ello no es hora esta de polemicas: a pesar de todo, el ofrecimiento legal y franco que hacemos al principio de estas líneas, lo tenemos al final.

Trabajaremos con alusión por dar cada día mayor espaldar a nuestros cimientos, procurando que estos sean escuela de militantes, donde ciudadanos y con todo esfuerzo se seleccionen, hombres e ideas. Y en este labor, hemos de cifrar todas nuestras esperanzas e ilusiones porque tenemos una confianza firme e indestructible en el magnífico y soberbio凭orvenir que le está deparado al Sindicalismo Revolucionario, futuro sistema de convivencia humana que se levantará potente y preñado de promesas, sobre las ruinas del fracasado régimen capitalista, cuya agonía se hace cada vez más rápida pese a la Democracia, concepto ficticio y anacrónico y pese, también, a ese monstruo medieval que es el fascismo cuya aspiración suprema, aunque se rebrote con el disfraz de revindicador de los oprimidos, es la de pulverizar todo sentimiento emancipador y justiciero, e implantar un sistema de cruel opresión.

Si algo valemos, todos saben donde nos tienen. Nada más.

Por la F. S. L. - Región Aragonesa. El Comité Zaragoza, enero de 1933.

que Pestana mandó, y cuyos términos no expresan ninguna relación con este asunto.

López hace una proposición, en el sentido que la F. S. L. declare no ser compatible con nuestra organización, quien participe en actividades que tengan por objeto la intervención electoral, como, asimismo, las actuaciones en pugna con la declaración de principios.

Robuste entiende que ésta proposición no puede discutirse hoy, dejándola para la próxima continuación de esta Asamblea. Dice que esta proposición se pronuncia contra la lucha electoral, y él no está de acuerdo, por lo que se disiente.

La Asamblea no lo estima así y aprueba por aclamación la proposición de López.

Además, se acuerda que, para continuar el debate sobre la extensión que tiene este intento de ir a la lucha electoral, la Asamblea constituirá el próximo domingo.

En cuanto a la propuesta de fondo de García, es aceptada.

A propuesta de Robuste se acuerda añadir al orden del día de la Asamblea del próximo domingo, el tema siguiente: "Orientación de SINDICALISMO y actuación de su Director". Se pasa al nombramiento del Comité Local, que queda como sigue:

SECRETARIO: E. Vivas.

VICESECRETARIO: José Massol.

TESORERO: Salat.

CONTADOR: Lito.

VOCAL 1: Flores.

VOCAL 2: Andreu.

VOCAL 3: Pidal.

## Secretariado Regional de Levante

Encarecemos a las Agrupaciones de Alcarria, Petrol y La Unión, la necesidad de ponerse en relación con este Secretariado.

Todas las Agrupaciones deben aprestarse a laborar por la constitución, en sus respectivas localidades, de la Alianza Obrera.

Actividad y lección os deseamos.

El Secretariado Regional

### ALCOY

SINDICALISMO se pone a la venta en la calle Libertad, 33. Centro de Suscripciones. Angel Esteve.

## Administrativas

Angel Vives: Mola.

Recibida carta y giro, tienen pagado número 50. El giro de 6 pesetas, por un error involuntario, lo tenía abonado. Pase.

Diego Lopez: Málaga. Recibido giro de 20 pesetas. Tienen pagado el número 39 y te sobre 1 peseta, que te abono al número 39. José Pardo: Gijón. Recibido giro y repartido todo como dices.

Enrique Álvarez: Langreo. Pueden recibir las 5 pesetas de José García. Las tuyas no reclamas.

Dámaso Infante: Zaragoza. El giro que anuncias en tu carta fecha 3 del corriente, no lo he recibido. Declármalo.

### GIGOS RECIBIDOS

R. Puig, Sabadell, 105 pesetas; Jose Nadal, Requena, 3; Juan Gascon, Granollers, 10; Barberà, Alcoy, por libros, 15; Edm. Poveda, 45; Valencia, Tomás Asensio, 2; Bejar, Pedro González, 2780; J. Luis Rodríguez, Madrid, 4; Edmund García, Madrid, 250; Manuel Valdés, Figueras, 5; Francisco Rubia, Peñarrubia-Puerto Nuevo, 1; Julian Escrivano, id.; Antonio López, id.; Sindicato Unido de Castellón y Villar, 15; Huelva, Benjamín Pérez, 2780; J. Luis Rodríguez, Madrid, 4; Edmund García, Madrid, 250; Manuel Valdés, Figueras, 5; Gregorio Escrivano, Madrid, 4; Manuel Dajena, Madrid, 4; Santa Coloma de Queralt, Eloy Bosch, 3120; Morón de la Frontera, Antonio González, 12; Villajoyosa, José Soriano, 505; Málaga, Diego Pérez, 20; Badalona, Vitoria, 32; Balsa, Pintada, J. Merello, 2; San Vicente de Castellón, J. Merello, 2; Zaragoza, José Soriano, 15; Gijón, Pardo, 6; Torrelavega, Alfonso Pérez, 15; Villena, Blanquet, 6; Bardenas, M. Piñete, 20; L. de Sindicatos de Oposición, Valencia, 16; Peñarrubia, Puebla de Cazalla, 4; Bustillo, Armelin, 15; Salvador, 15; Vicente Cucarella, 15; José Martínez, 15; Vicente Cucarella, 15; José Armenteros, 15; Vicente Roivira, 15; Enrique Cogollos, 15; Matilde Mañez, 15; Rosario Alberola, 1; Enrique Pérez, 15; Pasqual Armelin, 15; Bustillo, Armelin, 15; Vicente Cucarella, 15; José Martínez, 15; Vicente Cucarella, 15; José Mirandà, 15; Vicente Cucarella, 15; José Pérez, 15; José Guerrero, 15; José Guerri, 15; Julián Escrivano, 15; Antonio López, 15; Sindicato Unido de Castellón y Villar, 15. Total, 1650 pesetas.

### DONATIVOS PRO-SINDICALISMO

Federación Sindicalista de Barcelona, 10; Jesús Rodríguez, Madrid, 5; Edmund García, Madrid, 250; Manuel Valdés, Figueras, 5; Francisco Rubia, Peñarrubia-Puerto Nuevo, 1; Julian Escrivano, id.; Antonio López, id.; Sindicato Unido de Castellón y Villar, 15.

SUSCRIPCIONES ABIERTAS PRO-SINDICALISMO POR LA AGRUPACIÓN S. L. CARCAGENTE

Vicente Samaniego, 150; Amparo Alberola, 150; Francisco Cucarella, 150; Emilio Pérez, 150; José Santamaría, 150; Luis Calabu, 150; Alberto Mas, 150; José Pastor, 1; José Andrés, 150; Balvino Mas, 150; José Armenteros, 15; Vicente Roivira, 15; Enrique Cogollos, 15; Matilde Mañez, 15; Rosario Alberola, 1; Enrique Pérez, 15; Pasqual Armelin, 15; Bustillo, Armelin, 15; Vicente Cucarella, 15; José Martínez, 15; Vicente Cucarella, 15; José Mirandà, 15; Vicente Cucarella, 15; José Pérez, 15; José Guerrero, 15; José Guerri, 15; Julián Escrivano, 15; Antonio López, 15; Total, 1650 pesetas.

Beneficio líquido número 45, paquetes de Alcoy, 15; Calatayud, 15; Santa Coloma de Cervelló, Grane, 15; Total general, 5945 pesetas.

### AVISO IMPORTANTE

Todos los suscriptores que en el término de quince días no hayan renovado las suscripciones, serán dados de baja.

La misma suerte correrán los paquetes que demoren sus pagos, ya que nuestra situación económica no permite el conceder largos plazos por temor que cumplir nuestros compromisos con la imprenta.

### DONATIVOS PRO-COMBATES

Jesús Rodríguez, Madrid, 5; Edmund García, Madrid, 250; Manuel Valdés, Figueras, 5; Total 1250 pesetas.

Donativo pro-Huelguistas de Soli: Manuel Valdés, Figueras, 5.

## Una carta de Peslana

Ya en máquina este número, hemos recibido una carta del compañero y amigo Peslana, que, aunque no es muy extensa, no podemos publicar en este número. Muy gustosamente lo haremos en el próximo.

## Trascendencia del Frente Obrero Antifascista

Venciendo los pocos obstáculos, el Frente obrero antifascista se abre paso. A tenor de la marcha que lleva la formación del frente, podemos ya asegurar que pronto será una realidad en toda España, y que los sectores del obrerismo que se obtienen en operar ese respeto serán absorbidos y su pretendida personalidad quedará anulada por quedar completamente al margen de los acontecimientos sociales en nuestro país.

La realización del Frente Obrero antifascista dejó al descubierto los errores cometidos por los actuales dirigentes de la C. N. T. y situó en un plazo, cada vez más firme, al momento de Opoción Confederada. El frente atrajo la virtud de precipitar rectificaciones y liquidar en breve plazo las crisis internas de la C. N. T. Todavía resulta una incognita la respuesta; pero de tales maneras podemos afirmar que la corriente de unidad que se abre paso en los medios de la clase obrera organizada, tendrá la indudable virtud de provocar una reacción salvable que no incluirá a favor del sector menos sectario de la organización confederal.

Por lo que respecta a la crisis de la C. N. T., tenemos conocimiento en los favorables resultados de la alianza de todas las fuerzas obreras. Y en otro orden de cosas que por su extraordinaria importancia no son menos estimables, pueden y deben oírse cantos que han de precipitar el desenlace mortal del capitalismo en España.

El Frente obrero antifascista nace al calor del reconocimiento de imponencia de las centrales sindicadas para atacar por separado al fascismo en acción preponderante en nuestro país, y este reconocimiento implica la aceptación de una acción mancomunada de todas las fuerzas obreras: no tan sólo para contener los avances del fascismo, si que también para elaborar una plataforma de acción encuadrada a las necesidades inmediatas de toda la clase trabajadora, ya que hemos de tener en cuenta que si el capitalismo, para resarcirse de la crisis que le amenaza, no quiere ni anular las conquistas de la clase trabajadora por medio de una dictadura fascista, todo nuevo intento de avance en el camino de las conquistas inmediatas, inevitablemente habrá de conseguirlo por medio de la coalición de fuerzas. Y tanto por la fuerza de esta razón, como por el cambio de orientación operado en la social-democracia de nuestro país, induce a confiar en que la acción obrera antifascista, no sólo va a tener la virtud de posibilitar una acción de

tensión de la clase trabajadora contra el capitalismo opresor, si que también, a consecuencia de una fuerza mayor y por el reflejo de los resultados favorables de la acción de conjunto de los trabajadores en plan defensivo, va a trascender el plan defensivo en un coordinado plan de ataque.

Ya se advierte en no pocas camaradas el temor a naufragar en medio del olvido comunista que forzosamente ha de producir, que ha producido ya, el entrelazamiento de fuerzas en acción continua y perseverante; pero a estos caminantes les hemos de decir que, si en verdad estamos pescadores de la flama de nuestra posición táctica e ideológica, no hay motivo fundamental para temer. Precisamente el ancho campo que nos puede ofrecer la acción de conjunto puede servirnos para laborar por la penetración de nuestra tendencia. Y si por una u otra causa difícil de prever, disminuyeron nuestras influencias en la marcha de los acontecimientos en lo que respecta a nuestra posición táctica e ideológica, hemos de ser bastante comprensivos para no achacar a las conveniencias del entrelazamiento de tendencias, para que el sentido de la unidad de acción de la clase trabajadora llegue a entrarise en nuestro ánimo. De todas maneras, la nueva modalidad de acción, no puede hacer otra cosa que aproximar al punto de partida de la primera internacional, ya que si bien está recibiendo el golpe mortal al imprimerse en la dirección más lústica y en credo errado, el eclecticismo apoyado por Bakunin como teórico medida de posibilitar la淳ion de la clase trabajadora es la virtud fundamental del Frente obrero antifascista.

Podemos asegurar que la nueva modalidad de lucha ha de tener extraordinaria trascendencia en estos momentos decisivos para la lucha de clase. La clase trabajadora tiene la tarea que hasta el presente momento la ha ocupado todo de la acción política y parlamentaria como la que no ha fijado en otra acción que en la demanda de su propia libertad organizada, ha de enfrentarse pronto con una realidad superior en resistencia a los abusos y locales cauces del derecho escrito y para salvarse del matraqueo de unos caudillos que constituyen guerra espacial, por los que atemblan en los avances del brutal esfuerzo, ha de conducirse en forma aérea, produciéndose con ello tal batalla de actividades que desbaraten como infrasentenciales pequeñas unidades de táctica.

F. PENOLAR ASINS

## "Digitum porgo"

Está fuera de toda duda que la sociedad capitalista carece de fórmulas de superación, que andado cumplidamente su propio camino, llegada al término de su ruta, al agotamiento de sus reservas vitales, se llegó al momento de redir el paso a nuevas formas de convivencia humana; a nuevas concepciones económicas que superen hasta el infinito la posibilidad de bienestar general.

Incapaz de garantizar el bienestar para todos, exhausta de recursos que posibilitan la supervivencia de sus privilegios e instituciones, llegada en su marcha a los límites máximos a que puede oírse su forma, se prepara a un violento movimiento de retroceso, a volver, en rudo retroceso, a los temerosos tiempos medievales. Incapaz de equilibrar su ritmo, lento y tortuoso, al progreso político actual, se apresta a retrotraer el estado primario en que su mentalidad troglodítica se halla.

Las nuevas concepciones surgen, prodigias, a su paso: las masas se agrupan al imperativo de sus necesidades y osan llamar a las puertas del privilegio económico en demanda de equidad, pero la economía capitalista, de espaldas al pueblo, sólo atiende a los intereses de su mundo dorado (casta aislada del inmenso mundo productor), se desentende groseramente de alimentar su paciente soporte; rompe por todo y desdrena resueltamente descendiente a tratar quién quienes reparten sus esclavos; se niega a aceptar la idea de su posible desaparición como clara en el área del progreso.

Sus recursos locomotivos, nefastos sus horizontes, vuelve la vista al pasado y cierra su afán parastático en la "construcción, mediante el terror, de los avances sociales"; en matar toda protesta, con el acentuamiento feroz de la máquina represiva, que en vez de ley imparcial y generosamente comprensiva es valía de contención erizada de bayonetas. La sociedad capitalista acude a su última reserva, a su reduto posterior: el fascismo.

Si un lastre embrujador de siglos no justificase nuestros errores; si nuestra deficiente cultura no fuese atenuante a nuestros movimientos institutivos, descolonizados, estériles, no tendríamos perdón; seríamos predadores de la cadera, remachados por nuestras propias culpas; pero no es nuestra total culpa, máxima habiendo propuesto de enmienda.

Sin duda que el capitalismo es el eje en torno al cual gira toda actividad coercitiva, legisladora política; si algún sector se resiste a su influencia corruptora, prestamente siente sobre sí la coacción, el soberano, el valiente a su acción rebelde; las ventosas del máximo corruptor se aplican sobre él hasta aniquilar o lograr su apetecida. El capitalismo, conciencia a su alrededor, como satélites de un mismo sistema, todos los elementos necesarios a su predominio; es, por lo tanto, por su posición privilegiada quien mejor conoce sus posibilidades, sus reservas, sus propias platas vulnerables.

Nuestra acción revolucionaria, en nuestra situación de deshaciendas del sistema burgués, adolece del vicio de origen de nuestra inferioridad, consistente en no poder juzgar, con frecuencia, más que sobre hechos dados. Cuando llega a nosotros la percepción de un peligro, es, ya inminente; ya gravitante sobre nosotros, todas las fuerzas opresoras sin per-

## Sindicalismo crítico o crítica sindicalista

Los actuales momentos políticos-sociales que vive España exigen imperativamente a los distintos sectores, generalmente socialistas, definiciones cristianas, pues ya es desmascarada la confrontación existente, aunque no sea precisamente cosa nueva. Pero los acontecimientos han tomado un giro muy serio y debido precisamente a esa confrontación, no triunfar, ni puede (triumfar, lo que pediría y pudiera triunfar). Estamos ante momentos verdaderamente decisivos, y el Sindicalismo, que debería figurar como el factor más importante de la revolución española, no podrá ni puede ni querer desmarcarse de los acontecimientos que se avecinan.

Ya se advierte en no pocas camaradas el temor a naufragar en medio del olvido comunista que forzosamente ha de producir, que ha producido ya, el entrelazamiento de fuerzas en acción continua y perseverante; pero a estos caminantes les hemos de decir que, si en verdad estamos pescadores de la flama de nuestra posición táctica e ideológica, no hay motivo fundamental para temer. Precisamente el ancho campo que nos puede ofrecer la acción de conjunto puede servirnos para laborar por la penetración de nuestra tendencia. Y si por una u otra causa difícil de prever, disminuyeron nuestras influencias en la marcha de los acontecimientos en lo que respecta a nuestra posición táctica e ideológica, hemos de ser bastante comprensivos para no achacar a las conveniencias del entrelazamiento de tendencias, para que el sentido de la unidad de acción de la clase trabajadora llegue a entrarise en nuestro ánimo. De todas maneras, la nueva modalidad de acción, no puede hacer otra cosa que aproximar al punto de partida de la primera internacional, ya que si bien está recibiendo el golpe mortal al imprimerse en la dirección más lústica y en credo errado, el eclecticismo apoyado por Bakunin como teórico medida de posibilitar la淳ion de la clase trabajadora es la virtud fundamental del Frente obrero antifascista.

Podemos asegurar que la nueva modalidad de lucha ha de tener extraordinaria trascendencia en estos momentos decisivos para la lucha de clase. La clase trabajadora tiene la tarea que hasta el presente momento la ha ocupado todo de la acción política y parlamentaria como la que no ha fijado en otra acción que en la demanda de su propia libertad organizada, ha de enfrentarse pronto con una realidad superior en resistencia a los abusos y locales cauces del derecho escrito y para salvarse del matraqueo de unos caudillos que constituyen guerra espacial, por los que atemblan en los avances del brutal esfuerzo, ha de conducirse en forma aérea, produciéndose con ello tal batalla de actividades que desbaraten como infrasentenciales pequeñas unidades de táctica.

F. PENOLAR ASINS

## Obras completas de Ricardo Mella

A mediados de febrero próximo se pondrá a la venta el segundo tomo de las obras completas de Ricardo Mella.

**Ensayos y Conferencias**, que así se titula este tomo, comprendrá los siguientes trabajos del gran escritor libertario:

• El problema de la emigración en Galicia. • Breves apuntes sobre las pasiones humanas. • Evolución y Revolución. • La conciencia moral. • La ley del número. • El amor: modo de acción y finalidad social y política. • Las grandes obras de la civilización.

Cada uno de estos trabajos ya precedido de una interesante nota bibliográfica.

Quintanilla, tan intimamente ligado a Ricardo Mella en los últimos años de labor periodística de este desaparecido compañero, ha escrito parte **Ensayos y Conferencias**, un notable prólogo en el que examina algunos aspectos de la obra del maestro y da al mismo tiempo curiosos detalles sobre su vida.

**Ensayos y Conferencias** formará un tomo de 250 páginas, igual tamaño, papel y tipo de **Edafos**, lomo primero de la colección de **Obras completas**. Se venderá a 350 pesetas ejemplar, haciéndose un descuento de 25 por ciento a los compradores y los hermanos que pican más de 5 ejemplares. Pago adelantado.

Pedidos y giros a la Imprenta «La Industria», Linares Rivas, 11 al 15, Gijón.

En el monte nos veremos, quiere decir: «A los armas, proletarios».

mirámos la movilidad precisa a nuestra defensa.

En estos términos, la propia táctica capitalista señala la pauta a nuestra acción; el hecho de cifrar en el fascismo sus últimas esperanzas, es altamente afeccionador para nosotros; ello nos dice claramente: «Arrastra por todas partes, fallados los soportes de la democracia parlamentaria, agotados los recursos del embriaguez religioso, sólo en el acto brutal del fascismo crío mis esperanzas».

No nos entretenemos demasiado en escuchar los antecedentes históricos, en quinientos principios, en alambicar el histórico del veinte; el hecho de que el fascismo asesino sea el último reducto de la burguesía presenta una oportunidad única; si aniquilamos al fascismo, el capitalismo queda inerme, a merced de los embates del pueblo que, revolucionariamente, ante el ataque fascista, o mediante la substitución en rápida evolución económica en caso contrario, duraría como disidente de ese establecimiento tan retractor al proceso de su propia renovación.

El capitalismo lleva la iniciativa; sepámonos responder con la movilidad necesaria a su acción. La mejor réplica está en aniquilar el fascismo: su postre esperanza.

E. VIVAS

## Hacia la constitución de la Federación de la Industria Pesquera del Mediterráneo

Los que hacemos la vida activa del冥ante y que sostengamos aun al mismo tiempo relación diaria con los compañeros de trabajo en el lugar de la producción y en el Sindicato, nos damos perfecta cuenta que se establece un verdadero divorcio entre el seno de la C. N. T.; se ve claramente que los obreros pertenecientes a la Federación sindicalista figura como el factor más importante de la revolución española, no podrán ni deben ni querer desmarcarse de las luchas sociales.

Este es una triste realidad, y si se quiere que el sindicalismo español cumpla su misión histórica, no habrá más remedio que sumar sus fuerzas a las del Partido Socialista, porque estamos alejados a una revolución inminente para impedir el triunfo del fascismo. Y dicha revolución tendrá que ser, fundamentalmente, una más política que económica, porque se va a tratar una vez más de apropiarse del poder político. Y el que las causas vencen a la fuerza sera definitivamente la saber. De una parte, les queremos dar una gran importancia a la organización de la clase obrera y a la estructura de los Sindicatos y Federaciones Nacionales de Industria, para lograr los objetivos inmediatos de mejoramiento económico y moral del proletariado y alcanzar en un porvenir próximo la transformación de la propiedad privada en propiedad social, bajo la gerencia y el control de la organización sindical; es decir, por un lado, que nadie nos roba ni nos da, ni nos arrebata, ni nos quita, ni nos impide realizar una función útil a la Sociedad. Y de otro lado, quedando situados todos aquellos otros elementos que consideran la organización obrera y al Sindicato como una cosa secundaria; es decir, algo así como un nido del cual se sirve para realizar experiencias que evitan al sentido común invadir los dominios de la demencia; mejor dicho, que para ellos el Sindicato es solo un instrumento fácilmente manejable por los que padecen la terrible obsesión revolucionaria, que tantos estragos han causado en los medios obreros confederados.

Las cosas así situadas, podíamos cruzarnos de brazos y mirar impasibles la actuación negativa y contraproducente del grupo. No; era de todo punto necesario obrar y obrar rápidamente si queríamos los trabajadores del pescado fresco verlos envueltos y arrastrados por torbellinos de movimientos absurdos y de acciones estupidas, que han sido la causa de la ruina del Sindicato del Transporte y muy particularmente del fomento desenlace de la última huelga de los Transportes. Pobres Urbanos Pies, el desdichado fin que ha tenido dicho conflicto y las deplorables consecuencias que se derivan del mismo, para muchos de los inquietos, era previsible que así sucedería; y es que la orientación y la dirección que se daba al Sindicato tenía fatalmente que desembocar en el desastre. Cuando aún era tiempo de evitar el peligro, los advertimos textualmente, pero no se hizo caso. Pero nos

sobre el, no saben por dónde los gastos rodean, más allá de 125 por individuo, resulta que más libre de pecho y pala, solo del salario se quedan al contrarista, por ello una miseria que pasa por cada pez y albarán.

Pero estas casi pescas que le quedan del jornal han de aumentar estableciendo un término medio, en otras dos pesca días dándole a la agencia, un poco por los descuentos que los materiales que se van consumiendo ellos reciben en crédito, para un mes y hasta un año.

Estas otras pescas que durante el verano se realizan por cada albarán, dirán algunos que en Barcelona, a pesar de todos los pactos reales y de todas las reglamentaciones, los contratistas, amando la rebeldía de la flota de pesca, muchas veces falta de la falta de trabajo, se echan en todos los compromisos y pagan a menos del jornal oficialmente establecido.

Y ésto, no es también un secreto, a veces la costumbre tabernaria, de aumentar donde la vigilancia lo permite, más jornales de los que se han trabajado y de hacer pasar materiales malos como de prima calidad?

Los propietarios, se horrorizan a la vista de las facturas que les presentan los contratistas y se deshacen echando denuestos contra los obreros, pero es porque ignoran que de aquellos montones de pesetas que las reparaciones le echan una casi tercera parte de ellas, van a la caja de los contratistas, bordando los caminos de la estafa.

Bien puede decirse que de toda la variedad fauna que se dedica a la explotación del mar, el contratista es el que demuestra poseer mayor estímulo, pues no sólo legalmente, sino que después de cobrarlos a los obreros bastante menos y finalmente de los materiales, tanto en calidad como en cantidad redondea el negocio.

Verdaderamente la construcción en Barcelona resulta carísima y para sacar del capital en ella invertido una renta no superior a la que ofrecen los bancos, han de hacerse pagar los alquileres precios muy elevados, pero es una tremenda injusticia, cargar de ello la culpa a los obreros.

Responsables únicos de que en Barcelona estén caros los alquileres, lo son el Estado y el municipio, que se tragan el treinta por ciento de la renta, los propietarios y arquitectos, que construyen sin ton ni son y por último los contratistas que amasan enormes fortunas a costa de todos sin utilidad para nadie.

Antonio Pérez Araya

## LIBROS

Los cardos del barranco, Istratti	2
Ainsa, Tolosa	3
Se equivocó Marx?, Hildebrand	5
El Arco, Recetas	2
Comunismo Laborista y el Régimen de Transición, Corralcín	2
Sebastián Rochi, Mirócar	1
Origen del Trabajo, Nicolás Rusia actual, Nicolás	1
Sexualismo revolucionario, Arnau	2,50
Cómo actualan los bolcheviques en la clandestinidad, Traducción directa del ruso, por A. Nito	4,00
Evolución y Revolución, Kertész	2
Gandi Liberado de la India, H. Nogal	2
Las ruinas de Palmira, Polacy	2
Amigos y Maestros, Pontevedra Gómez	3,50
El Hombre prehistórico, Zabarsky	2
Tierra libre, Gorki	2
Ba la creel, Gorki	2
El Amor, Gorki	2
Los bandidos, Gorki	2
Los degenerados, Gorki	2
La madre, Gorki, 2 tomos	4
Guerra y la Paz, Tolstoi, 3 tomos	6
Ana Karenine, Tolstoi, 2 tomos	4
Crimen y castigo, Dostoyevski, 2 tomos	4
Los hermanos Karamazov, Tolstoi, 2 tomos	4
El proceso de Ferrer, Teatro por horas	1
La obra, Zola, 2 tomos	4
Roma, Zola, 2 tomos	4
Lourdes, Zola, 2 tomos	4
Paris, Zola, 2 tomos	4

# SINDICALISMO

DE UNA CARTA

## Cantalazos a diestro y siniestro

A mí me ha ocurrido muchas veces lo del triste del encuentro: fumando o sin fumar la pipa, he visto, desde el umbral de mi tienda, pasar el cadáver moral de mis adversarios y enemigos.

Hace unos años, de un establecimiento paternótico que luego una carta de un anónimo pidió que se quemara y fortunado. En ella se decían, pese de mí. Desde reformista, para orillas, aquella capotilla era todo un escenario de insultos y grescas. Miré la firma y era de un sujeto a quien yo no conocía: Era de un tal Leopoldo Martínez.

Unas días después, creí que la administración que el Gobierno provisional solamente la constitución de la República, restituía ese individuo a la libertad. Y una sorpresa: ese individuo no era ya tan puritano ni tan lumpiñino. Así nos proclamó: tuvier, en efecto a Idena. No quise saber si yo había actuado hasta él, o si él había descendido hasta mí.

Va a estos alturas resulta que el reformista y el subversivo de hace unos años, continúa como entonces trabajando de su oficio de vidente, sin deberle nada a nadie, mientras que el anarquista lumbiñio y puritano aquél, se pasa con armas y bagajes a las tiendas de Leroux, total por un plato de lechugas ofrecidas en la Redacción de *Atenoclas*.

Porque el Leopoldo Martínez, aquel es el Leopoldo que ha tenido el descoyo del sindicato anárquico del órgano barcelonés del emperador del Partido.

V. vamos, bueno —se que el Leopoldo que sí el de debe mucha a Leroux, al más fústico de los políticos, yo, en cambio, nada le debía a Companys ni a ningún político. Ni yo le debí nada a él ni él me debe nada a mí, a pesar de queillo de su amigo y servidor.

En verdad que es un poco indigno, eso de estar amigüe y servirada, pero cada cual tiene sus insuficiencias. Yo declaro que, dudo, no he sabido acordarme a la fórmula aquella del rito fúneral y saludos amarillentos, porque, en verdad también, yo no sé como son los asustados anarquistas ni tan poco como judeo doblar el espantizo por un plato de lechugas.

Y en plan a mi saber, no se me interesa saber porque Companys dio mi carta a la publicidad. Lo único que sé es que nadie dice para quién mi carta fuese un secreto entre Companys y yo, puesto que, con secreto o sin él, la carta ha existido. Y si ha existido, mi carta siempre es mi carta. Y, abajo, abajo la risota!

Con Companys he convivido horas de lucidez y de encarecamiento, y en estas horas de lucidez y de encarecamiento se ha forjado una amistad personal que yo cultivo honradamente, sibi que Companys me haya perdido mucha mada a mí ni yo le huya pedido jamás mada a él. Alunos conocemos nuestras respectivas posiciones ideológicas. El respeto la mía y yo la suya, y así nos encontramos siempre en paz.

Claro que la importancia de mi carta a Companys consiste en la felicitación por su exaltación a la presidencia de la Generalidad. Y esto, que sabe a invierno, tiene su explicación.

La gente de la F. A. L. y los dirigentes de la C. N. T. han dicho descaradamente que preferían el triunfo de los políticos de derecha al de los izquierdos, y como yo no quería tener nada de común con esa gente ni con esos dirigentes, naturalmente, mis otros más preferencias por el triunfo de los políticos de izquierda sobre los de derecha.

Entre uno la Presidencia de la Generalidad caiga en manos del Pugl y Catañeda, por ejemplo, o de un Companys, prefiero lo último.

Y puesto en plan de comparaciones, voy a que el más humilde de los políticos de izquierda, no importa de qué latitud nació, es un brio y un montón de cieno el más moral de los políticos enraizados en la patria en que Leopoldo hace de lacayo. Y conste que me refiero a la moralidad y a la honradez política.

Y como yo lo creen y lo dicen otros amigos y compañeros, y si no lo creyeron y lo dijeran, con qué nos diferenciamos de la gente de la F. A. L. y de los dirigentes de izquierda? Porque yo, como amigo y como amigo y como Presidente de la Generalidad.

Y como yo lo creen y lo dicen otros amigos y compañeros, y si no lo creyeron y lo dijeran, con qué nos diferenciamos de la gente de la F. A. L. y de los dirigentes de izquierda? Porque yo, como amigo y como amigo y como Presidente de la Generalidad.

No hay porque esos distingos y preferencias pongan en desacuerdo al autor de esta segunda: la hora de la revolución con el autor de la carta a Companys. Ambas cosas res-

ponden a dos circunstancias: a los momentos psicológicos diferentes. Cuando escribió *Atenoclas* la hora de la revolución, yo hubiese quemado a todos los políticos de izquierda. Sus luchas intestinas, sus miserias morales, sus pasiones egoístas de camarilla, esas trifulcas de techo halo que tanto daño hicieron al progreso político de España, acababan de dejarles el paso franco a la revolución y al fascismo, acababan de juzgarse ya seriamente, un patrimonio espiritual y unas libertades mínimas que sólo del pueblo eran. Cuando escribió la carta a Companys la situación había variado totalmente: los políticos de izquierda habían rectificado su escusurable conducta y era Companys, precisamente, el que más proponía esa rectificación.

Yo no soy��ario, no soy un apasionado por la estrechez. Por no serlo, cada circunstancia me reclama a una actitud adecuada. El adoratorio que cumple su misión histórica, horadadamente, merece mi admiración y aplauso; el amijo que se deshaga de esta misión, por amijo que sea, no se libra de mi repulsa.

Por esto mismo, mi carta a Companys, que es una carta a un amigo particular, para mi roza el fondo de un artículo *Atenoclas* que sonaba la hora de la revolución. Precio la semana pasada he dicho que las izquierdas, tarde o temprano, se venían compuestas a dejarles el paso a la revolución y al fascismo. Lo más que podrían hacer con su rectificación de pluma, sería darle tiempo al tiempo, que los trabajadores agrupados en distintas tendencias debemos aprovechar para limar ciertos engolos de secta y prepararnos para, llegado el momento, torcerles el pescuezo a la revolución y al fascismo y al sistema capitalista; y ese darle tiempo al tiempo se me antoja a mí muy apreciable, porque yo soy de los que no creen, y así lo he manifestado muchas veces en muy poco tiempo, que las cosas de emergencia no se pueden improvisar y hacer milagrosamente.

La contradicción en que se incurre es patética. Es decir, que no hay peligro de fascismo mientras el régimen capitalista padece, ordenadamente, fortalecer su economía, sus reservas de mano, su organización política. No hay peligro fascista, mientras este, el fascismo, vaya adueñándose *democráticamente*, del Poder. El peligro fascista, en el desarrollo de la prensa clerical y capitalista, aparece en el momento que la clase obrera se presente organizada de tal manera que sea capaz de sustituir la organización burguesa, por un sistema socialista.

Claro es que esto no engaña a nadie y todos sabemos a qué atenernos. Pero si esto no engaña a nadie, sí podría ser que alguien se dejara engañar por este movimiento iniciado por los partidos republicanos de izquierdas.

Las masas obreras deben tener ya a las horas una idea clara de lo que este movimiento de las izquierdas representa. Deben tener en cuenta para saber avanzar resueltamente por el camino comprendido, hasta conseguir una inteligencia entre todos que nos lleva rápidamente a la victoria y al triunfo, no dejándose engañar por la demagogia de los políticos izquierdistas, que son ya de manera de cadáveres insqueitos.

Liquidado ya su papel histórico, las izquierdas deberían haber reconocido ya el paso de la hora para ellas, no promoviendo, en estos momentos, un movimiento que rengue a constituir un freno a la marcha de la revolución, de la cual ejudarán de sagas jinetes las derechos fascistas. Las luchas en lucha, ahora, no son las de una situación democrática contra una corriente corporativista. Las fuerzas en lucha se han aliado, hoy más que nunca, en dos clases: Capitalismo y proletariado. Toda la masa y la energía que judea arrastran un movimiento emotivo, de fervor democrático es más y energía que se resiste al dominio proletario. Y, querida, que no, las fuerzas capitalistas salen beneficiadas en este juicio que no tiene absolutamente ninguna ofensa.

El capitalismo, aún hoy, halla en un movimiento Izquierdistas el señále para repetir sus fuerzas. La mayoría de las fuerzas, apoyadas en Leroux, ha sido de cuando tarda, y ha puesto al descubierto la gravedad de una situación que mostraron, una vez más, la anarquía, han precipitado un momento de unificación del proletariado. Ahora, el sentimentalismo de las izquierdas, retrocediendo, todo la masa y la energía que judea arrastran un movimiento emotivo, de fervor democrático es más y energía que se resiste al dominio proletario. Y, querida, que no, las fuerzas capitalistas salen beneficiadas en este juicio que no tiene absolutamente ninguna ofensa.

El capitalismo, aún hoy, halla en un movimiento Izquierdistas el señále para repetir sus fuerzas. La mayoría de las fuerzas, apoyadas en Leroux, ha sido de cuando tarda, y ha puesto al descubierto la gravedad de una situación que mostraron, una vez más, la anarquía, han precipitado un momento de unificación del proletariado. Ahora, el sentimentalismo de las izquierdas, retrocediendo, todo la masa y la energía que judea arrastran un movimiento emotivo, de fervor democrático es más y energía que se resiste al dominio proletario. Y, querida, que no, las fuerzas capitalistas salen beneficiadas en este juicio que no tiene absolutamente ninguna ofensa.

Todo nuestro esfuerzo será poco para contribuir al trascaso de los planteles de la izquierda que, lo sabemos a ciencia cierta, son un complemento del fascismo. Azana, Domingo, Casares Quiroga, Companys y Compañía, no han de lograr nada para demostrar que tales querían insultar en el corazón muerto de la democracia. ¿Democracia? ¿Qué? ¿Derechos? ¿Orden? Frases, nada más que frases.

La lucha contra el capitalismo no puede descansar en el orden burgués, en las leyes burguesas, en la democracia burguesa. Tres años de amarguras enseñan todo eso a los que no saben ni sabrán.

La revolución política ha consumido ya todas las etapas de transición. Capitalismo y Proletariado luchan cuerpo a cuerpo, disputando el poder. Los izquierdistas que se pierden las elecciones, es decir, que si la expresión de la democracia no les da la razón, ellos harían la revolución en la calle, violentamente como se hacen las revoluciones de verdad, como las hicieron Inglaterra, Francia y Rusia.

Todo ello demuestra las inconsecuencias que son los hombres de partido, incluidos los que aceptamos puesto que la explicamos por la depresión de un sentimiento hondamente sentido.

Las elecciones se han perdido para las izquierdas democráticas y eso ha dado como resultado que el socialismo considere

que no tiene plena fuerza para derrocar al resto sus merindades y groserías. Se ha dejado una que no tiene plena fuerza para derrocar al resto sus merindades y groserías. La izquierda ha tomado ya en similitud las políticas explotadas un día y otro.

Contra esta leyenda, está, en primer lugar, esa cierta mezcla de confundida del amigo Peiró. Pero sobre todo, éste es el segundo lugar, el flagelo que cesa sobre las gentes sin escrupulos.

Y otra parte estimamos, y ello por instinto de conservación, de gran necesidad el planteamiento de la izquierda, preferir sacar punto a todo, incluso a esas cartas que se escriben en terreno privado. Algunas veces, están escritas, para interrumpir, pero no lo han de leer. Es político a oíto. No puede haber con-

## PANORAMA POLÍTICO

### Las izquierdas y el fascismo

El capitalismo comienza a exteriorizar la preocupación que le produce "el movimiento de unidad revolucionaria" expresado en la Alianza Obrera. Toda la prensa capitalista se dedica en estos momentos a sacarle punta a este movimiento, llamando la atención del peligro que para el régimen capitalista puede representar y representa una inteligencia de todas las organizaciones obreras, y procurando, a la vez, levantar el ánomo entre los sectores obreros que mantienen posiciones distintas y aun antagónicas en cuanto a la interpretación constructiva de la revolución social.

Pero la prensa francesa la que primera y más destaca la importancia que tiene un frente único de todas las organizaciones proletarias de España. "El Debate", después, se ha dedicado a cultivar la idea desde un ángulo anarquista. Y "El Sol", desde algunos editoriales en el mismo sentido.

En estos sectores, se hacen esfuerzos por demostrar que en España no existe peligro fascista hoy por hoy. Que el fascismo, ya, no pasa de ser un movimiento juvenil incluido más literario que político. Pero que, si bien el fascismo no es un peligro en pleno, un hecho ya denunciado, si lo sería en el momento que el frente único fuera una realidad y esta constituyese la amenaza de un hecho violento.

La contradicción en que se incurre es patética. Es decir, que no hay peligro de fascismo mientras el régimen capitalista padece, ordenadamente, fortalecer su economía, sus reservas de mano, su organización política. No hay peligro fascista, mientras este, el fascismo, vaya adueñándose *democráticamente*, del Poder. El peligro fascista, en el desarrollo de la prensa clerical y capitalista, aparece en el momento que la clase obrera se presente organizada de tal manera que sea capaz de sustituir la organización burguesa, por un sistema socialista.

Claro es que esto no engaña a nadie y todos sabemos a qué atenernos. Pero si esto no engaña a nadie, sí podría ser que alguien se dejara engañar por este movimiento iniciado por los partidos republicanos de izquierdas.

Las masas obreras deben tener ya a las horas una idea clara de lo que este movimiento de las izquierdas representa. Deben tener en cuenta para saber avanzar resueltamente por el camino comprendido, hasta conseguir una inteligencia entre todos que nos lleva rápidamente a la victoria y al triunfo, no dejándose engañar por la demagogia de los políticos izquierdistas, que son ya de manera de cadáveres insqueitos.

Liquidado ya su papel histórico, las izquierdas deberían haber reconocido ya el paso de la hora para ellas, no promoviendo, en estos momentos, un movimiento que rengue a constituir un freno a la marcha de la revolución, de la cual ejudarán de sagas jinetes las derechos fascistas. Las luchas en lucha, ahora, no son las de una situación democrática contra una corriente corporativista. Las fuerzas en lucha se han aliado, hoy más que nunca, en dos clases: Capitalismo y proletariado. Toda la masa y la energía que judea arrastran un movimiento emotivo, de fervor democrático es más y energía que se resiste al dominio proletario. Y, querida, que no, las fuerzas capitalistas salen beneficiadas en este juicio que no tiene absolutamente ninguna ofensa.

El capitalismo, aún hoy, halla en un movimiento Izquierdistas el señále para repetir sus fuerzas. La mayoría de las fuerzas, apoyadas en Leroux, ha sido de cuando tarda, y ha puesto al descubierto la gravedad de una situación que mostraron, una vez más, la anarquía, han precipitado un momento de unificación del proletariado. Ahora, el sentimentalismo de las izquierdas, retrocediendo, todo la masa y la energía que judea arrastran un movimiento emotivo, de fervor democrático es más y energía que se resiste al dominio proletario. Y, querida, que no, las fuerzas capitalistas salen beneficiadas en este juicio que no tiene absolutamente ninguna ofensa.

Todo nuestro esfuerzo será poco para contribuir al trascaso de los planteles de la izquierda que, lo sabemos a ciencia cierta, son un complemento del fascismo. Azana, Domingo, Casares Quiroga, Companys y Compañía, no han de lograr nada para demostrar que tales querían insultar en el corazón muerto de la democracia. ¿Democracia? ¿Qué? ¿Derechos? ¿Orden? Frases, nada más que frases.

La lucha contra el capitalismo no puede descansar en el orden burgués, en las leyes burguesas, en la democracia burguesa. Tres años de amarguras enseñan todo eso a los que no saben ni sabrán.

La revolución política ha consumido ya todas las etapas de transición. Capitalismo y Proletariado luchan cuerpo a cuerpo, disputando el poder. Los izquierdistas que se pierden las elecciones, es decir, que si la expresión de la democracia no les da la razón, ellos harían la revolución en la calle, violentamente como se hacen las revoluciones de verdad, como las hicieron Inglaterra, Francia y Rusia.

Todo ello demuestra las inconsecuencias que son los hombres de partido, incluidos los que aceptamos puesto que la explicamos por la depresión de un sentimiento hondamente sentido.

Las elecciones se han perdido para las izquierdas democráticas y eso ha dado como resultado que el socialismo considere

## ENTRE NOSOTROS

### Lo que piensa nuestro compañero Ricardo Fornells

(Viente de la primera página)

Si la Alianza Obrera sabe portarse como organización de clase y cada una de las instituciones que la forman actúa en un plan de conjunto para la realización de su finalidad no solamente impedirá el avance del fascismo sino que, puede en plazo breve, acabar con la organización económica del capitalismo e instaurar una República Socialista Federal, que estará en condiciones de levantar de una manera mucho más rápida que en Rusia el edificio de la nueva economía y de las nuevas relaciones sociales.

—Cuestiones urgentes sobre las que debiera actuar?

—Si hubiera tiempo. Pero no lo hay. Una serie de acontecimientos que no es difícil prever cambiarán en pocos meses la situación política primero, la social después, y la conveniencia económica determinará acciones rápidas e ineludiblemente violentas. En este momento, será preciso improvisar. Y es preciso proceder desde ahora a la desesperada revisión de las doctrinas anarquistas.

—Punto que la revolución ha de ser eminentemente de carácter económico, ¿comprendes que podrás organizar la economía inmediatamente después de la derrota del régimen?

—No es ésta, contestación que yo me atrevo a darle en pocas palabras. Sin embargo, los estudiantes deberán jugar el principal papel en la organización y distribución de la producción, y los municipios organizarán de todas las manifestaciones representadas en los sindicatos y de todas aquellas otras, extra-sindicales, serán el complemento de la forma primitiva de la República Socialista y en las varias formas que ésta en su desarrollo vaya consiguiendo.

—Como también se habrá de la crisis del sindicalismo como resultado de la crisis de Pestana y de la F. S. L., le diremos preguntar sus opiniones sobre este particular.

—Qué opinión te merece la Federación Sindicalista Libertaria?

—Permitme ser muy directo. La mejor contestación es que me cuento en ella. La Federación Sindicalista Libertaria equivale a decir nosotros solos en el anarquismo sentido que puede tomar la expresión. Sin embargo, los tiempos exigen a todos y de actuación de todos. Es la expresión del sindicalismo revolucionario y de conseguirla, tiene, entre otras obligaciones ineludibles la de intentar y realizar una revisión de las tácticas sindicales y los postulados del anarquismo considerados como alma de la organización y determinantes de las actividades de ésta y del carácter que ostentan.

—Hemos recogido fielmente su pensamiento. Sus ideas son base a una mayor ampliación de Juicios. Pero hoy lo dejamos así. Ricardo Fornells, quien haciendo un esfuerzo por continuar su colaboración en SINDICALISMO, nos lo explicará mejor.

—Que entiendes que ha de revisarse?

—A la Federación Sindicalista tenemos que admitir que la C. N. T. está más mal situada para responder a las exigencias de los trabajadores y a las posibilidades que brinda la descomposición del régimen capitalista. Así como, nosotros hemos llamado anarquistas a continuación de los tales. Esta circunstancia nos coloca en inmejorables condiciones para intentar por nosotros mismos la revisión y evitar que maestro o más tarde se nos deje por lo demás.

En lo que respecta a la C. N. T. entiendo que su declaración del año 1919, aceptando como finalidad suya el comunismo libertario marca su declinación. He llegado además a la conclusión de que, falta la doctrina anarquista de visión práctica y falsos los postulados científicos sobre los que operan los teóricos del anarquismo desde Siemionov a Kropotkin. La Alianza Obrera debe significar, sobre todo, la síntesis de clase y una mezcla urgente de la doctrina.

—Programa minimo?

—Si desde luego, pero los puntos sobre los que basar este programa deben buscarse horizontalmente en la manera de ser de cada una de las colectividades que forman la Alianza y en sus posibilidades efectivas.

—Punto que la revolución ha de ser eminentemente de carácter económico, ¿comprendes que podrás organizar la economía inmediatamente después de la derrota del régimen?

—Como también se habrá de la crisis del sindicalismo como resultado de la crisis de Pestana y de la F. S. L., le diremos preguntar sus opiniones sobre este particular.

—Qué opinión te merece la Federación Sindicalista Libertaria?

—Permitme ser muy directo. La mejor contestación es que me cuento en ella. La Federación Sindicalista Libertaria equivale a decir nosotros solos en el anarquismo sentido que puede tomar la expresión. Sin embargo, los tiempos exigen a todos y de actuación de todos. Es la expresión del sindicalismo revolucionario y de conseguirla, tiene, entre otras obligaciones ineludibles la de intentar y realizar una revisión de las tácticas sindicales y los postulados del anarquismo considerados como alma de la organización y determinantes de las actividades de los trabajadores en las ciudades.

—Y es en esta hora prometedora que vive el proletariado, en que la social-democracia confiesa públicamente el fracaso del parlamentarismo y enfilá sus actividades en el terreno puramente revolucionario que algunos amigos nuestros tienen veleidades parlamentarias?

—Les parece viable, ni siquiera lógico, que cuando los demás sectores sociales están devueltos ya de la democracia, puedan ellos, doctrinalmente revolucionarios, emprender el viaje de ida hacia este sistema rudimentalmente fracasado? Inconscientes nosotros también.

—El democracia solo puede tener efectividad en un régimen socialista y en los organismos de producción y demás actividades útiles a la sociedad.

Pedro Antonio

### Ateneo Sindicalista Libertario

El próximo sábado, dia 20, a las diez de la noche, en el Ateneo Sindicalista Libertario se celebrará la inauguración del servicio de café, accordado en la última reunión.

Con este motivo, la Junta del Ateneo ha organizado una conferencia que estará a cargo de su amigo compañero Ricardo Fornells, el cual versará sobre el siguiente tema: *SINDICALISMO Y LOS PARTIDOS POLÍTICOS*.

Tv. Comicos - Urgel, 62. Telé. 1007 -